

# Aktion für eine unabhängige und neutrale Schweiz (AUNS)

Action pour une Suisse indépendante et neutre (ASIN)  
Azione per una Svizzera indipendente e neutrale (ASIN)

**BU** Telefon 031/447979 Postfach 3317 3000 Bern 7 PC 30-10011-5

29.05.90

fl

p.3.51.10.

X	EDA
	EDI
	EJPD
	EMD
	EFD
X	EVD <i>unre</i>
	EVED
	BK
<b>Empfang bestätigt:</b>	

An den Bundesrat der  
Schweizerischen Eidgenossenschaft

Bern, den 24. Mai 1990

Herr Bundespräsident

Sehr geehrte Herren Bundesräte

Unsere über 4'000 Mitglieder zählende Aktion für eine unabhängige und neutrale Schweiz (AUNS) hat an ihrer ordentlichen Mitgliederversammlung nach kontradiktatorischer Aussprache die beiliegende Resolution zum Verhältnis der Schweiz zur EG gefasst. Wir bitten Sie, diese Willenskundgebung bei den künftigen Auseinandersetzungen zu berücksichtigen. Insbesondere ist die Weiterentwicklung des bisherigen Freihandelsregimes ohne institutionelle Bindungen weder mit der EFTA noch über diese mit der EG ernstlich in Erwägung zu ziehen. Es geht letztlich um die Aufrechterhaltung unseres Landes als selbständiges Staatswesen.

Wir werden uns gestatten, Kopien dieses Briefes samt der Beilage den Mitgliedern des Bundesrates noch einzeln zuzustellen.

Genehmigen Sie, Herr Bundespräsident, sehr geehrte Herren Bundesräte, den Ausdruck unserer vorzüglichen Hochachtung.

Der Präsident:

Dr. Chr. Blocher  
Nationalrat

Der Vizepräsident:

Dr. Otto Fischer  
a. Nationalrat

Beilage: Resolution AUNS vom 12.5.90

# Aktion für eine unabhängige und neutrale Schweiz (AUNS)

Action pour une Suisse indépendante et neutre (ASIN)

Azione per una Svizzera indipendente e neutrale

---

Telefon 031/447979 Postfach 3317 3000 Bern 7 PC 30-10011-5

## RESOLUTION

---

Die Mitgliederversammlung der Aktion für eine unabhängige und neutrale Schweiz (AUNS) befasste sich eingehend mit der EG und dem Europäischen Wirtschaftsraum (EWR). Sie bestätigte dabei die am 7. Februar einstimmig erfolgte Stellungnahme des Vorstands. Demzufolge kommt ein Beitritt zur EG aus staatspolitischen Gründen nicht in Frage. Beim EWR steht neben dem "acquis communautaire" vor allem die Uebernahme der späteren Entscheidungen der EG-Organe, d.h. das EWR-Folgerecht zur Diskussion. Dabei ergibt sich die unmittelbare Gefahr einer Satellisierung der Schweiz, mit der entsprechenden schwerwiegenden Beeinträchtigung unserer staatlichen Autonomie, dem Verzicht auf eine glaubwürdige Neutralitätspolitik, sowie dem teilweisen und sukzessiven Abbau unserer Volksrechte und der Kompetenzen der Kantone und Gemeinden. Die Versammlung weist daraufhin, dass die vielfach behaupteten wirtschaftlichen Vorteile der Teilhabe an einem derartigen EWR äusserst fraglich sind und dass dafür ein allzu hoher politischer Preis bezahlt werden müsste. Die AUNS stellt fest, dass kein Vertrag über den EWR akzeptiert wird, der zu einer Satellisierung irgend welcher Art der Schweiz führt. Sie verlangt vom Bundesrat, dass er sich an den kommenden Verhandlungen für eine Lösung einsetzt, deren Grundgedanke die Weiterführung und der Ausbau des bisherigen bewährten Freihandelsregimes mit der EG ist, ohne dass weitere politische Bindungen für die Zukunft eingegangen werden.

# Aktion für eine unabhängige und neutrale Schweiz (AUNS)

Action pour une Suisse Indépendante et neutre (ASIN)

Azione per una Svizzera indipendente e neutrale

---

Telefon 031/447979 Postfach 3317 3000 Bern 7 PC 30-10011-5

## RESOLUTION

---

L'assemblée des membres de l'Action pour une Suisse indépendante et neutre (ASIN) a traité de manière circonstanciée de la CE et de l'Espace économique européen (EEE). Elle a confirmé la position prise à l'unanimité, le 7 février, par le Comité. Une adhésion à la CE n'entre donc pas en ligne de compte pour des raisons politiques. Concernant l'EEE, c'est surtout l'assujettissement aux décisions ultérieures des organes de la CE, c'est-à-dire le droit secondaire, outre l'acquis communautaire, qui est en discussion. Il en ressort un risque direct de satellisation de la Suisse, avec une grave atteinte à notre autonomie, la renonciation à une politique de neutralité crédible ainsi qu'une réduction partielle et progressive de nos droits populaires et des compétences des cantons et des communes. L'assemblée signale que les avantages économiques d'une participation à un tel EEE, souvent avancés, sont hautement problématiques et que le prix à payer en contrepartie sur le plan politique est beaucoup trop élevé. L'ASIN constate qu'aucun accord sur l'EEE entraînant une satellisation quelconque de la Suisse ne sera accepté. Elle réclame du Conseil fédéral, dans la perspective des futures négociations, de s'engager en faveur d'une solution dont l'idée force est le maintien et le développement du régime éprouvé de libre échange avec la CE et de s'abstenir à l'avenir de contracter de nouveaux engagements de nature politique.

12.5.90

# Aktion für eine unabhängige und neutrale Schweiz (AUNS)

Action pour une Suisse indépendante et neutre (ASIN)

Azione per una Svizzera indipendente e neutrale

Telefon 031/447979 Postfach 3317 3000 Bern 7 PC 30-10011-5

## Risoluzione

L'Assemblea generale dell'Azione per una Svizzera indipendente e neutrale si è occupata a fondo del problema dell'adesione del nostro Paese alla CE ed allo Spazio Economico Europeo ( SEE ). Essa confermò la presa di posizione che il suo Comitato aveva adottato all'unanimità il 7 febbraio scorso. Stando a ciò, un'adesione della Svizzera alla CE non entra in considerazione per motivi di ordine politico statale.

Per quanto riguarda lo SEE, la discussione verte soprattutto sulla questione dell'accettazione, oltre alla ripresa delle decisioni già adottate dalla CE, cioè del cosiddetto " acquis communautaire ", delle ulteriori decisioni della stessa, ovvero del cosiddetto " droit secondaire ". Sorge qui immediatamente il pericolo di una satellizzazione della Svizzera, che comporta al tempo stesso una forte limitazione della nostra autonomia statale e l'inevitabile avvilitamento della nostra politica di neutralità, che ancora possa essere degna di fede, nonchè una limitazione parziale e successiva dei nostri diritti popolari, come pure delle competenze dei Cantoni e dei Comuni.

L'Assemblea ha pure ricordato che i vantaggi economici, sovente vantati, derivanti da una partecipazione a un siffatto SEE appaiono oltremodo problematici; d'altra parte, il prezzo politico che si dovrebbe pagare a tale intento è comunque troppo elevato.

L'Azione per una Svizzera indipendente e neutrale afferma che in nessun modo può essere accettato un Contratto sullo SEE, che comporta una satellizzazione, poco importa in quale forma, della Svizzera. Essa esige dal Consiglio federale che, nel corso delle trattative, che stanno per iniziare, si adoperi per una soluzione, la cui idea di base sia quella di un proseguimento ed un ampliamento del regime di libero scambio commerciale, già in vigore con la CE, e che già si è avverato valido, senza assumere ulteriori impegni politici per l'avvenire.

12.5.90